

DEJA CALIFICACIÓN SOBERANA EN "A1"

Moody's recorta la nota a Japón

Se teme por la capacidad del país para reducir la deuda

Agencias

LA AGENCIA de calificación financiera Moody's Investors bajó la nota de la deuda soberana de Japón en un escalón, a "A1" desde "Aa3", aludiendo a una mayor incertidumbre sobre la capacidad del país para alcanzar su meta de reducción de deuda.

Tom Byrne, funcionario regional de crédito en Moody's, dijo que la rebaja de la calificación estaba fuertemente vinculada a la decisión de Shinzo Abe, primer ministro de Japón, de aplazar hasta el próximo año un aumento al impuesto a las ventas, que si bien podía apoyar la economía en el corto plazo, haría más difícil para el país nipón alcanzar su meta de reducir el déficit presupuestario primario para el año fiscal 2020.

"Existe la preocupación de que la política fiscal en su estado actual no alcanzará las metas a largo plazo", dijo.

Horas antes del anuncio de Moody's, Abe había destacado en un debate público televisado que Japón sigue comprometido con las reformas fiscales y que la política ultraflexible del Banco de Japón no apuntaba a monetizar la deuda pública.

Tras unos inicios prometedores, las medidas económicas adoptadas por Abe —las llamadas "abonomics"—, basadas en estímulos fiscales y dinero barato, ya presentan sus primeras consecuencias negativas, pues el archipiélago se ha vuelto a sumir en la recesión en el tercer trimestre.

La agencia advirtió que los esfuerzos del Banco de Japón de lograr su objetivo de inflación de 2% a través de una agresiva impresión de dinero pueden llevar al alza de los rendimientos de los bonos y elevar los costos de endeudamiento del gobierno.



Shinzo Abe, primer ministro de Japón, aplazó el alza al impuesto a las ventas. FOTO: AFP

La calificación "A1" de Japón está un escalón abajo que la de China y cuatro más abajo que la de Estados Unidos y Alemania, que han mantenido sus altas calificaciones "Aaa".

La deuda pública de Japón, superior a 200% del Producto Interno Bruto (PIB), es más grande que la de Italia o cualquier otro país de la zona euro con problemas.

Su déficit presupuestario, de 9.8% del PIB en el 2013, debería situarse en el 2014 en 6.8%, según el Fondo Monetario Internacional, también uno de los más altos entre las economías avanzadas.

Standard & Poor's mantuvo en septiembre para Japón la nota "AA-", aunque siguió colocándola en perspectiva Negativa, lo que supone dejar la puerta abierta a una rebaja en el futuro. Por su parte, la tercera agencia internacional, Fitch, le recortó la nota dos escalones en mayo del 2012, hasta dejarla en "A+", la quinta mejor calificación de las 22 que aplica.